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質疑四合一委會能力
杜特地不出席聽證會

本報訊：前總統杜特地將不會出席11月

7日（週四）由眾議院四合一委員會就其任內

的禁毒戰的殺戮事件所舉行的調查聽證會，

這與其陣營之前聲稱他會在11月1日後出席聽

證會的說法有出入。、

杜特地的律師德爾格拉（Martin Delgra 

III）在11月5日週二發給四合一委員會的信中

表示，其當事人對該委員會進行調查的能力

表示懷疑。

德爾格拉在信中表示：「很遺憾，在與

他（杜特地）磋商後，我的當事人尊重並承

認各位委員會進行協助立法的調查的權力，

但他無法如期出席公開聽證會，原因如下：

首先，恕我直言，我的當事人對尊敬的眾議

院四合一委員會進行立法調查的誠信、獨立

性和廉潔性表示懷疑。」

他補充道：「雖然我的當事人原本預計

出席，提供寶貴的見解並闡明法外處決的問

題，但顯然該調查僅是政治手段，旨在控告

他犯下他並未犯下的罪行。」

此外，德爾格拉表示，前總統已於10月

28日出席過參議院就禁毒戰進行的調查，當

時,杜特地「廣泛地討論並分享了他對於其政

府任內的所謂法外處決的了解。」

他說：「更重要的是，他提供了如何加

強打擊毒品的寶貴建議，這是國家面臨的嚴

重問題。」

在參議院聽證會上，杜特地承認擁有暗

殺小組並命令警方煽動嫌疑人反抗逮捕，以

便警方可以將其擊斃。

這位前總統還表示，他已經進行殺戮一

段時間，並驚訝於司法部至今尚未對他提出

指控。

杜特地和其政府中的其他高層官員目前

正被國際刑事法院調查，原因是他們涉嫌在

其任期內的警方禁毒戰行動中犯下危害人類

罪。

根據警方紀錄，死亡人數大約為6,000

人，但人權團體主張，由於杜特地的政策，

這些死亡人數可能高達3萬人。

防長：「東南亞版北約」不可行
                       <上接頭版>
趙多洛說：「例如，我們（菲律濱）

在東盟成立之前就與美國建立了防務聯盟。

我們將繼續與志同道合的國家建立聯盟。」

他稱，其他東盟國家則與其他大國建立了聯

盟。

報道提到，日本首相石破茂上任前曾提

出建立「亞洲版北約」的構想。

不過，這一提議遭到了美國和印度的拒

絕。

日本共同社此前稱，由於未能在日本國

內外獲得支持，石破茂逐漸淡化該主張。

學者：菲奪島演練或有美國影子

聖誕老人時刻。
一對父女對納卯市NCCC Mall VP 的真人大小的聖誕老人展示感到驚訝。互動式聖誕老

人配備感應器，可以移動和播放音樂，為假日購物增添節日氣氛。

副總統辦公室7職員
被列出入境監察通報

本報訊：司法部週三表示，已對未出席

眾議院調查濫用資金的聽證會的七名副總統

辦公室官員發出入境監察通報令。

據 司 法 部 發 言 人 克 拉 瓦 諾 （ M i c o 

Clavano）表示，該機構已批准眾議院良政與

公共問責委員會的請求，該委員會目前正在

調查副總統辦公室預算的使用情況。

克拉瓦諾在接受採訪中表示：「部長

（黎慕惹Jesus Crispin Remulla）剛簽署了出入

境監視通報令，這將使移民局能夠監控這七

名副總統辦公室官員的出入境。」

然而，克拉瓦諾澄清，出入境監察通報

令並不限制這七名副總統辦公室官員的旅行

權利，而僅是一種「監控機制」。

他解釋：「出入境監察通報令的作用僅

是監控出入境動向。如果名字在通報令上，

這意味著系統會發出警報，並通知移民局和

司法部。」

他補充說：「發出移民監察通報令並不

意味著，強迫他們出席在國會、參議院或法

院舉行的聽證會。」

當被問及是否會對這些副總統辦公室官

員發出預防性出境限制令時，克拉瓦諾否定

了這一說法。

克拉瓦諾說：「沒有預防性出境限制

令，因為這些官員並未面臨刑事案件。預防

性出境限制令僅在法院有案件正在審理時才

會發出。」

他還表示，司法部將願意根據眾議院的

要求與其共享出入境監察通報令警報。

取締博彩出現爭執
張僑偉促各部協調

本報訊：參議員張僑偉週三敦促與取締

網絡博彩產業及其相關犯罪的相關政府部門

加強合作，以進一步推動打擊網絡博彩產業

的行動。

他在聲明中指出：「我呼籲菲國警、

總統反有組織犯罪委員會、國調局、移民局

及其他執法機構，與菲娛樂博彩公司共同協

調，討論並制定一個綜合方案，以結束國內

所有與網絡博彩產業相關的犯罪活動。」

他強調：「如果各相關部門缺乏統一及

協調，可能會削弱我們的打擊行動，使網絡

博彩產業能夠利用漏洞繼續經營。」

張僑偉在發表上述言論前，總統反有組

織犯罪委員會稱10月29日在馬尼拉市蔭迷沓

區Century Peak Tower進行的打擊網絡博彩產

業行動存在「缺陷」，部分外籍嫌疑人被釋

放。

該行動由菲國警反網絡犯罪組主導，但

總統反有組織犯罪委員會表示並未事先徵詢

其意見。

張僑偉強調：「我們不能因為缺乏協調

而讓網絡博彩產業的非法活動在我們的社區

繼續猖獗。」

在總統小馬科斯最近一次的國情咨文

中，他宣布全面禁止國內所有網絡博彩產

業，並指示菲娛樂博彩公司「在年底前結束

所有網絡博彩產業的所有經營」。

總統反有組織犯罪委員會報告指出，根

據情報，國內各地仍有111個非法網絡博彩中

心尚未停止運營。

小馬感謝東盟助菲賑災
本報訊：小馬科斯總統週三對東盟成員

國表示感謝，感謝他們在近期熱帶氣旋蹂躪

後對菲律濱的援助。

小馬科斯在南甘馬仁省發放援助時表

示：「我想再次感謝我們在東盟的夥伴國

家，感謝他們送來的幫助。就像其他地方一

樣，他們也遭遇了颱風，但仍然向我們提供

了幫助。」

他補充道：「他們派出了飛機，送來了

物資。就連私人機構也準備好協助擴大政府

項目的推展。」

總統通信辦公室表示，新加坡派遣了

C-130運輸機，以支援在強烈熱帶風暴克莉

絲汀過後進行的搜救行動，而印尼則提供了

H225M Caracal和MI-17直升機。

另一方面，馬來西亞派出了EC-725型直

升機，而汶萊則派出了C-295運輸機和兩架

S-70i直升機。

莎拉陷「信封門」
被指知法犯法

本報訊：眾議院多數黨副領袖阿西德

雷（Jude Acidre）指責副總統莎拉．杜特地

在擔任教育部部長期間涉嫌違背她所提出的

「不接受禮物政策」。

此前，又一名教育部官員向眾議員表

示，她曾經從杜特地的辦公室收到過現金信

封。

阿西德雷於11月6日的聲明中表示：

「在公共服務中，像‘不接受禮物政策’這

樣的規定是為了維護廉潔、問責和透明度。

然而，當領導層的行為與這些原則相矛盾

時，會發出一個有害的信號。」

在11月5日週的良政與公共問責委員會

聽證會上，教育部首席會計師卡塔蘭（Ma. 

Rhunna Catalan）宣稱，她去年曾多次收到來

自杜特地辦公室的現金信封，總額達25,000

披索，且未經正式文書或預算分配。

阿西德雷說，這些被副總統辦公室描

述為「津貼」的款項，與該機構已經建立的

「不接受禮物政策」相矛盾。

根據良政問責委員會的調查，至少還有

三名前任和現任的教育部官員曾在杜特地任

內收過現金信封。杜特地是從2023年6月30日

到2024年7月19日擔任教育部長。

阿西德雷說：「儘管副總統杜特地指示

執行這項政策值得稱讚，但未經監管的現金

禮物曝光後，引發了對一致性和道德標準的

嚴重質疑。」

卡塔蘭的證詞加劇了對教育部財務運作

的審查。

她說：「如果任由這種行為持續下去，

將會在人員中造成困惑，並對既定政策的誠

信產生懷疑。信任對於任何部門的團結和效

率都至關重要。言行不一的狀況不僅會削弱

政策本身，也會損害領導層的信譽。」

阿西德雷強調了問責制的重要性，並表

示對教育部財務運作的調查將繼續進行。

他說：「公帑屬於公眾，作為這些資源

的管理者，教育部的領導者必須無可指摘。

國會將繼續追究，因為道德治理不是一種禮

貌，而是一種義務。」

菲將建新海軍造船廠
本報訊：國防部長趙多洛（Gilbe r to 

Teodoro Jr.）週二表示，菲律濱正建設新的船

塢和造船廠，以支援未來三年內即將交付的

海軍艦艇。

趙 多 洛 在 馬 尼 拉 亞 典 耀 大 學 舉 辦 的

「2024年及以後的菲律濱戰略展望：國家安

全與經濟韌性」論壇上指出：「我們正投資

於建設具備操作安全性的船塢和造船廠，特

別是在西菲律濱海地區。」

他補充說：「我們有十艘海軍艦艇即將

到來，但卻沒有任何合適的船塢，因此，我

必須趕緊建設新的設施，以承接過去訂購的

艦艇和未來所需的戰備。」

趙多洛所指的艦艇包括由南韓現代重工

（HD Hyundai Heavy Industries）建造的兩艘飛

彈護衛艦及六艘近海巡邏艦，還有由印尼PT 

PAL造船廠建造的兩艘登陸艦。

他說，建設船塢和造船廠對於安全和專

用的國防基礎設施和能力是必要的。

他進一步指出：「我們還需重新設計基

礎建設的構造。」

此舉是「自力更生防禦姿態振興法」的

一部分，該法旨在發展菲律濱國防工業，提

升國產防禦設備的生產能力。

趙多洛強調，現代化建設至關重要，

尤其是指揮控制系統、威懾能力及互操作

性。、

馬加智6車串燒 1死多傷
本報訊：11月6日清晨，在馬加智市奧

斯敏迎公路與佐貝爾羅哈斯街交界處發生六

車相撞事故，造成一人死亡，另有五至六人

受傷。

根據當局消息，事故於凌晨12時55分發

生，共涉及六輛車，包括一輛廂型貨車、拖

車、油罐車、一輛豪華休旅車及其他車輛。

警方和救援人員證實，廂型貨車的司機

因碰撞的強烈衝擊而當場死亡。

另外，該廂型貨車的兩名乘客在車禍中

受傷，並已緊急送往醫院救治。

此車禍導致該區交通嚴重塞車。

香港中通社11月5日電：菲律濱軍方4日

開始為期兩周的作戰演習，其中包括在南海

奪取島嶼的演練。受訪學者指出，菲律濱的

演習針對性強，不排除其中有美國的影子。

這場軍演代號DAGIT-PA，逾3000名菲律

濱海陸空三軍人員參加，預計持續到11月15

日。據悉，演習區域覆蓋菲律濱「西區司令

部」和「北呂宋區司令部」，面向南海和台

灣地區。演習期間，菲方軍隊將模擬奪取一

個南海島嶼的控制權，以及實施兩棲反登陸

和空防演練。

儘管菲律濱聲稱此次演習不針對任何國

家，但中國南海研究院世界海軍研究中心主

任陳相秒5日對香港中通社表示，從場景和演

習科目的設計來看，菲律濱的演習越來越有

針對性，針對中國意味濃，希望通過演習展

示菲律濱的力量。演習安排上不排除有美國

的影子，例如，美國為其做演習框架，或借

鑒美國在東海、南海的演習經驗。

香港亞洲研究中心主任彭念同日也對香

港中通社表示，現在正值美國大選，菲律濱

想藉助此次演習，維持南海問題的國際關注

度。從演習地點來看，菲律濱聚焦南海和台

海，試圖通過此次演習，進一步展示菲律濱

有能力把南海和台海問題炒作起來。而且演

習還加入了「信息作戰」，未來中菲的衝突

恐怕不一定局限在一線的船艦擦碰，可能會

轉向看不到的形式。

此外，菲律濱武裝部隊總參謀長布勞納

在開幕儀式上表示，軍方有兩套作戰方案，

分別是「安內」及「攘外」，今年的三軍聯

合演習是的在群島綜合防衛概念的框架下進

行的，著重於外敵抵禦，明年將整合兩大要

素，擬出內外合一的新規劃。他還強調域外

國家的重要性。

陳相秒表示，菲律濱在群島綜合防衛概

念下，整個防務戰略發生轉變，由過去陸地

向海上轉變，由對內向對外轉變，這已經成

為固定模式。

彭念也表示，菲律濱軍方對華態度強

硬。當前菲律濱政治內鬥激烈，軍方擔心國

內的形勢分散其應對外部強敵的精力，因此

希望擬出內外合一的新方案。在對抗中國的

問題上形成共識，只有在內部團結一致下，

菲律濱在外部對抗中國的行動上才可以減少

雜音，沒有後顧之憂。菲軍方不僅會通過網

絡戰等方式，提升自身應對中國的能力，還

會通過軍演等一切手段把域外力量吸引到本

區域。在這種情況下，彭念指出，未來中菲

圍繞南海問題的爭鬥，不僅局限在兩國之

間，還將牽涉到菲律濱的國際夥伴，這毫無

疑問會提升南海問題的緊張度。

此外，菲律濱國內反對與中國對抗的呼

聲可能會被壓制，反華情緒螺旋式上升，動

搖呼籲對華友好的民眾基礎，讓中菲關係出

現重大倒退。

警方促提防假冒電子錢包
本報訊：網絡犯罪調查與協調中心於11

月6日週三警告民眾，近期有假冒電子錢包機

構的網絡釣魚詐騙。

網絡犯罪調查與協調中心主任亞歷拉莫

斯（Alexander Ramos）表示，該機構監察到

一種新的作案手法，受害者會收到聲稱來自

電子錢包的短信，提醒他們透過連結更新帳

戶，否則將會被關閉。

然而，拉莫斯指出，點擊這些虛假連結

會使詐騙者獲取用戶的帳戶資訊，從而劫持

並接管電子錢包。

拉莫斯在一個論壇會上表示：「隨著

對網絡博彩詐騙中心採取一系列的打襲行動

後，剩下的操作人員會改變手法……我們發

現了一種新的詐騙手法，網絡釣魚詐騙偽裝

成來自GCash和Maya的短信。」

這些詐騙信息在今年的萬聖節長週末

期間開始在某些地區（包括計順市和馬加智

市）蔓延。網絡犯罪調查與協調中心認為，

這些釣魚信息是通過國際移動用戶身份識別

（IMSI）攔截器發送的，這是一種能夠追蹤

和攔截手機通訊的設備，並且能生成虛假的

手機號碼。

拉莫斯說：「這是被走私進菲律濱的

特殊裝置，它就像一個移動式的信息群發

器。」拉莫斯進一步表示，詐騙者可能正在

移動中，因為他們偵測到該信號出現在大岷

區的不同位置。網絡犯罪調查與協調中心現

在正在使用預測工具追蹤IMSI攔截器的所在

位置，以應對這種釣魚詐騙。


